
２回のNIE学習について、学んだこと、感じたことなどを入力してください。

五感で記事を書くこと。

文章を書くときは抽象的だと全員が同じような文章になってしまうから、五感など感じたことを具

体的に書くことが大切だと学びました。

新聞は見やすくないといけない。

行った事業所のこと、一番印象に残ったことを自分の言葉に表すのは、意外に難しかった。

雰囲気・音・においをしっかり覚えておくというのは三好先生の経験が生かされているのだろうな

と感じた。

言われたことを参考にして、パワーポイントを仕上げていきたいと思います。足を運んでくださり

ありがとうございました。

NIEを通して、たくさんの自分の将来に関わることが知れたりしてとてもよかったと感じました。

このようなトライやるウィークなどで学んだ大切なことを何かに書くということの大切さを学びま

した。

他の人たちの写真を見て、それぞれの事業所でいろいろな仕事をしているのだと思った。発表する

時に、音だったりと事業所の雰囲気がしっかりと伝えられるように具体的にパワーポイントを作り

たい。

具体的な感想や事業所の様子を書くことでほかの人と違うことが書けると分かったので今回学んだ

ことをトライやるの発表だけでなく、いろいろな場面で活用していきたいです。

５ｗ１hを描くということや、主語と述語が離れすぎたら会話の内容がわからないから述語を主語

に知被けるということがわかりました。

新聞社の人は、様々なところで工夫を凝らしているんだなあと思った。

何をどこでなどを書くのと、トライやるウィークで学んだことを詳しく書く

本当の新聞記者の方にコツとかを教えてもらえて分かりやすかったしこれから、今回みたいに何か

をまとめるとかの時にも生かせそうなのでNIEの学習が出来て良かった。

幼児園で子供たちの大切さを知れました。また、こ言う機会があったらまなびたいと思いました。

5W1Hを意識するだけでなく、どういう経験をしてどう感じたかを自分なりに書くことが大切だと

わかった。

自分にしか作れないパワーポイントにするために、五感を働かせること、具体的なエピソードをか

くことが大切だとわかりました。

全員の写真を使うという配慮をしていただいたのが嬉しかったです。

一生に1度のトライやる・ウィークなので、しっかり学んだことを最大限に表現したいです。

トライやるウィークで何を学び、それを今後どうするのかを詳しく聞くことができ、とても参考に

なりました。本日お話された際にも、何をどのように書くのか、文章をどうまとめるのかなど、

様々なことを教えてもらえてうれしかったです。

皆色々な事業所に行っていてそれを写真としてみることができてよかった。みよしさんのNIE学習

を受けられてよかったです。

資料を書く上での大切なことや言葉や声に出して書きたいこと、感じたことを表現することの大切

さを学んだ

５ｗ１ｈがすごく大事ということが分かった。取材資料の作り方が分かった。



トライやるウィークの仕事内容や印象に残ったことを再確認出来て楽しかったし、とても参考に

なった。

聞き手に伝えるときに適切な文法がわかりました。

５Ｗ１Ｈが大事と学んだ。

業者の大変さを知った

私はパワーポイントが作るのが苦手だから今回NIEの授業をして頂きありがとうございました！NIE

の授業を受けて少しパワーポイントの作り方が分かりました！

その事業所で行ったこと以外にも音や匂い雰囲気など入れることによって聞いている人がより分か

りやすいということ

パワーポイントを作るときは、楽しかったこと、大変だったこと、印象に残ったことなどを短くま

とめたらいいということやまた、大きな声で発表することを心がけたら良いということを学んだ。

新聞の書き方。それぞれの事業所の雰囲気やにおい。

5ｗ１ｈが大切でそれに対して以下に相手に伝わるかを意識して発表やパワーポイント作りに励み

たいと思った。

自分がその事業所で学んだ大切なことやその事業所についての説明を理解したうえで書くことが大

事と分かった

人に伝わりやすい文章を書くために、短文を意識したり写真なども使ってわかりやすくすることが

大切だと思いました。

自分がトライやるウィークで活動して感じたことを書くときには思ったことだけを書くのではなく

事業所のにおいや音などを書くともっと読み手にわかりやすく伝えたれることを学んだ。

新聞の書き方など全然知らなっかったのでとても勉強になりました

今回のNIE学習では改めて周りと同じにならないスライドの作り方など様々なことを学びました。

話を聞く中で自分の思いをそのまま言葉にすることが大切だと感じました。

パワーポイントの作り方など細かく教えていただきしかも説明の仕方も面白く飽きてしまわないよ

うな説明でとても参考になった。

トライやるの前はなんとなくのイメージをしながら聞いていたけど今日は、五日間トライやるでし

てきたことを振り返りながら話を聞いていて、五日間本当に色々なことをして学んだんだなと感じ

ました。感想など、どんなことを書けばいいかもわかりました。

発表をするうえで自分の学んだことをしっかりとみんなに伝えることが大切だと思いました

今回学んだことを生かしてパワーポイントの作成や、発表をしていきたいです。

発表資料で自分の意見を書くときは主語と述語を近づけて書いた方が分かりやすいということを、

教えて頂いたことで、相手に分かりやすく書くことが大事だということに改めて学びました。

記事を書く上では、自分にしか書けない体験を書いたり、5Ｗ1Ｈを意識したり、文を短く切り分け

る、匂い、声、音 などで詳しく書くことが重要だと分かった。

トライやる・ウィークに行く前の講習で気を付けた方がいい言葉遣いや行動についても学べてトラ

イやる・ウィーク中とても役に立ちました。

１回目のNIE学習で、５日間という短い時間のトライやるウィークをより充実させることができま

した。タイミングがあったので、事業所の方にインタビューもできたのでよかったです。

また、今回のトライやる後につくるレポートだけでなく、今後にいかせることがたくさんあったの

で、活用していきたいです。ありがとうございました！



勉強になりました。発表で大事なことは、大きな声で話すことがとても重要だと改めて気がつきま

した。また、音・においなども事業所を紹介するときに言うとわかりやすくて効果的だということ

を初めて知りました。

教わったことを活かして、わかりやすく効果的なパワーポイント＆発表ができるように頑張りま

す。

自分の気持ちや経験を簡単に文章にまとめることはとても大切だなと思いました。トライやる

ウィークで学んだことをちゃんと発表できるようにまずは簡単に短く考えてみようかなと思いまし

た。

NIE学習では、みんなのどんなことをしたか写真で分かって、しんどくなく、とても楽しかった。

パワーポイントに生かしていきたいなと思った。

資料を書く時には具体的に書くことが大切なことがわかりました。

三好さんのパワーポイントみたいにわかりやすく面白くまとめたいです。

講習で教えていただいたことをこれからも活かしていきたいです。

スライドの途中に音楽が流れてきたのがとても面白かったです

皆がどんな事業所に行ったのかを知ることができた。また、パワーポイントなどのプレゼン資料な

どを作るときに気を付けたことがいいことや、書き方などを詳しく教えてくださってとても分かり

やすかったし勉強になった。トライやるのパワーポイントで学んだことを活かしていきたい。

２回にNIE学習でみんなが興味を引くようなパワーポイントの作り方を学びました。

パワーポイントでトライやるウィークの事を書く時に書くことがほかの人とかぶらないようにした

方がいいこと。

いいスライドを作るためにどのような文章にしたらいいか、どんな写真を選べばいいか学んだ。

とらいやる前の話では緊張がなくなったと同時にその期間で大事になることも分かった。

二回目の話では発表の時に大事なことが分かったし、とても面白かった。

これから一生役立つことを知れてよかった

いつもいろいろな情報を私たちに届けてくれる新聞社の方に、インタビューのコツや分かりやすい

記事の書き方などを教えていただけるなんて、とても貴重なことだと思うので、二回もそんな機会

があってとても良かったです。今回学んだことをトライやるウィークの発表に生かしてみんなに分

かりやすく伝えられるように頑張りたいです。

書き方を意識しようと思いました

お礼の手紙の書き方が分かった

実際に新聞社の方の話を聞いて、記事を書く際に取り入れたほうがいいことをたくさん知れた。そ

の中でも結論をまず始めに書くことが大切だと聞いて、すごく納得した。パワーポイントで入力す

るときの参考にしたい。

内容が、みんなと被らないように、一番楽しかったことや、大変だったことを書くと学びました。

どうゆう文章を書けばいいかよく分かりました。初めて知ったこととかあったので、聞いたことを

活かして文章を作ろうと思います。

今回のことで、PowerPointの作成のヒントになったし、もしまたこうゆう機会があればよく考えよ

うと思った。



文を書く時の書き方や写真選びの方法などが分かったので、今日学んだことを生かしてトライヤル

ウィークの発表をしたいなと思った。

初対面の人への礼儀などを学んだ

どんなことについて学んだのかを振り返って周りに話した。どこの事務所も楽しそうだと感じた。

基本的な記事の書き方を学べてよかった。マンネリ表現を避けて、具体的に書くことを心がけよう

と思った。５W１hを意識して、自分が経験して大変だったことや、面白かったこと、感動したこ

とを自分の言葉で自分らしく表現することが、自分で記事を書く上で大切なことだと思った。

パワーポイントなどを作るときには五感で感じたことを入れるのが大切だと分かったので、トライ

やるのパワポを作るときに生かしたいなと思った。

最初はパワーポイント作ります、と言われて、書き方も何を書いていいのかもわからなくて不安で

した。ですが、NIEの授業を通して、パワーポイントを作るとき、自分の感想だけでなく、その施

設の音や雰囲気なども伝わるようにかく、短文でかく。など、自分の知らないコツをたくさん教え

て頂いて、とてもためになりました。

新聞や今回であれば、パワーポイントの資料を作るときにみんなが面白いと思ってもらえる資料の

作り方や、どういう風に文章を作るか、どうやって分かりやすい文章を組み立てるか、みんなとは

違う風にするにはどうやってすればいいかなどをいろいろなことを学びました。

・人に物事を伝えるときには、正確さや情景、雰囲気などを書くとよい。

・5W1Hを大事にする→日常でも

・短文を心掛ける

今回の講義で、記事を書くときは、音やにおい、雰囲気をかくと、より想像しやすい文章になるこ

とを知りました。また、短文で書くと読みやすくなることを学びました。

今回学んだことをトライやるウィークの発表に役立てたいと思います。

パワーポイントで大切なところを分かりやすく説明してくれてよかった。

五感で感じ取ったことなどを５W1Hでまとめるとより分かりやすいレポートを作ることができる。

自分が体験したことを伝えるということの大切さやどうしたらよくわかりやすく伝えられるかがわ

かったので良かったです。学んだことを活かせるように発表頑張りたいです。

資料を作って、発表するためにどのような文章だといいか、どのような内容を書くかががみるひと

の理解度が大きく変わってくるということを感じました。感想だけでなく実際に事業所の方から聞

いたことも書くといいということも学びました。

NIEの授業で学んだことは主語と述語を近づけて文をなるべく短くして完結的に伝えることができ

る。

お礼文の書き方を知った

楽な仕事はないし、記事を書く人も読者により興味をもって読んでほしい。

資料を作るときには、５W１H を基本として、自分の素直な思いを表現することが大切だと分かっ

た。また、だらだら文を書かずに短文にすることと、「～けど、～」の文法は逆接以外で使わない

ことが知れてよかった。

トライやるウィークで体験したことを具体的に伝えたいと思った。また、主語と述語を近づけるな

どわかりやすく、伝わりやすい文を書くコツを知れて良かった。



なるべく文が⾧くなりすぎないよう、主語と述語を近づけることが大事なことだと学びました。

また、苦労したことや心がけたこと、その仕事のやりがいや雰囲気などに着目すると文がよりよく

なることも学びました。

新聞を書くときの大事なポイントが分かった。新聞をかくことは難しいと感じた。

５ｗ＋１ｈが重要だと思った。

文を書くのと、パソコンを使うのが苦手なので今回のNIEの授業でたくさん学ぶことが出来てよ

かったです。５W１Hなどを大切にして具体的な文章を書くことと、写真や文字の大きさを工夫し

て見る人に分かりやすいパワーポイントを作れるようにしたいです。

人とのつながりは大事

学んだことは、自分の伝えたいことをちゃんとパワーポイントでまとめて、自分の言葉で伝えると

いうことが大切ということを学んだし、説明の仕方などの工夫も大切だと学んだ。

トライやるウィークを通した資料の書き方、例えば５w１Hなどを使った書き方や、具体的に、主

語と述語を近くにするなどの書き方を学べてよかった。今後はこのトライやるウィークの資料だけ

でなく他の資料や感想などを書くときにこの知識を生かしたい。

レポートのまとめ方が短い時間でよくわかりました。

今日の学習をしてレポートの書き方やポイント、人と被らないレポートを制作する方法を知れた。

ディテイルが大切だと知れた。

仕事は大変で苦しくなることもたくさんあるけれど、その大変さの中で見つけることのできる楽し

さもまた、たくさんあるということを感じることができた

感じたことは、自分の言葉で人に伝えると何を伝えたらいいのかがちゃんと理解できたので良かっ

たです。学んだことはトライやるウィークのお礼状の書き方を学びました。

私は、２回のNIE学習を通して、短い文で文章を作ると良いということが印象に残りました。なぜ

なら、私は文章を書くときにいつも文章が⾧くなってしまい、何を伝えたいのかがよく分からなく

なってなってしまうからです。三好さんに教えていただいたことを思い出しながら、聞き手に分か

りやすいスライドを作りたいと思います。

文章のマンネリ化を防ぐためには、５W1Hだけではなく、においや音、声、雰囲気なども具体的に

書けばいいということが分かりました。途中で流れる曲とかが面白かったし、楽しかったです！！

プレゼンテーションがすごかったです。

発表するときのコツ、スライドの事のコツなどとてもためになるお話でした。

この経験を活かしていきたいと思います。ありがとうございました。

今日のNIE学習では前回に比べ近くの人と話し合う場面が多く感じた。ただ話し合うんではなく条

件付きだった。そういった条件の中で相手にどうわかりやすく伝えるかを考えて発表するのが難し

かった。これは記事を書く時のどうやって相手にわかりやすいようにまとめるかにつながってくる

と思った。有意義でした。

自分だけの文章を作るために、心に残ったことなどに焦点を当てて書くことが大切だと学んだ。


